

# Lunes 06 de Septiembre del 2010

Última modificación 06.09.2010

El Financiero Preparan más estímulos fiscales y monetarios para economía de EU Clara Zepeda Hurtado Los mercados financieros anticipan un nuevo empujón de las autoridades estadounidenses, pues parece que el paquete de estímulo de 814 mil millones de dólares del año pasado se quedó corto. Aunque la más reciente información económica (ISM manufacturero y desempleo) aleja el temor de una nueva recesión, ésta no proyecta un mejor crecimiento en Estados Unidos. P.C. mercados financieros, recesión, política fiscal, política monetaria, Estados Unidos Menores perspectivas de crecimiento golpean a los mercados Viridiana Mendoza Escamilla Las bajas previsiones de crecimiento mundial y particularmente de Estados Unidos han causado estragos en el precio de los activos, los rendimientos y las colocaciones de deuda, que se encuentran en sus niveles más bajos desde 2005. En su informe trimestral, el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) señala que la atención de los inversionistas ha cambiado de rumbo hacia las perspectivas de crecimiento mundial y sus implicaciones en el precio de los activos. P.C. crecimiento mundial, Banco de Pagos Internacionales, Estados Unidos, deuda Estructura tributaria no tendrá cambios en 2011, señala Banamex (Eduardo Jardón) El programa económico para 2011 tendrá proyecciones conservadoras y no habrá cambios en la estructura tributaria, porque no existen las condiciones para una modificación, estimó Banamex Sin embargo, los analistas de este grupo financiero consideran que existe la posibilidad de que se avale una reversión parcial de la reforma fiscal aprobada en 2009, a pesar de los logros obtenidos. Según sus estimaciones, el presupuesto incorporaría un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.3 por ciento para 2011, inferior a 3.5 por ciento que prevé el consenso. P.C. Banamex, política fiscal, presupuesto, PIB, Nuevas reglas para casas de bolsa y cambio (Jeanette Leyva Reus) Las medidas para prevenir el lavado de dinero en el sector financiero continuarán incrementándose y algunas - como la restricción de cambio de dólares en efectivo que hoy aplican los bancos- se harán extensivas a otros intermediarios, como casas de bolsa o de cambio. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) envió a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) las primeras modificaciones para que las casas de cambio se sumen a la medida de restringir la compra de dólares en efectivo, ubicándolas en los mismos rangos que se aplican hoy a los bancos. Además, incorpora un párrafo nuevo, con el fin de establecer el tratamiento que deben recibir las personas físicas con actividad empresarial en materia de su identificación e integración P.C. mercados financieros, lavado de dinero, regulación Bolsas de valores alejan temor sobre una doble recesión en EU Clara Zepeda Hurtado La información económica internacional mejoró las perspectivas de los inversionistas, alejando el miedo de una nueva recesión, lo que produjo un fuerte repunte en los mercados financieros la semana pasada. Wall Street concluyó la sesión del viernes en su mejor desempeño en seis semanas. El Dow Jones avanzó 2.93 por ciento semanal, hasta los diez mil 447.93 puntos, lo que le permitió salir del terreno negativo en el acumulado del año, con un repunte de 0.19 por ciento. El S&P 500 remontó 3.8 por ciento, mientras que el Nasdaq ganó 3.7 la semana pasada, para ubicarse en las dos mil 233.75 unidades, logrando reducir su caída en lo que va del año a 1.56 por ciento, después de cerrar agosto con una pérdida de 6.84. P.C. mercados financieros, bolsa de valores, recesión, Estados Unidos La crisis no ha terminado: Bárcena Ivette Saldaña La desaceleración económica no fue la única causa de la grave caída que tuvo la economía mexicana en 2009, pues la llegada de la competencia china desde 2001 impactó a nuestro país, y desde entonces ocurrió el estancamiento de la industria maquiladora y en innovación. En entrevista, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, dijo que es necesario "explorar nuevos sectores" y no estancarse en el ensamble. P.C. crisis, Bárcena, Cepal, industria, Urge estimular el mercado interno Isabel Becerril El gobierno del presidente Felipe Calderón debe aprovechar que la evolución de la economía en el primer semestre fue muy favorable, para plantear las políticas que contribuyan a mantener ese dinamismo y fortalecer realmente la actividad productiva, plantea el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Ahora que se entregará al Congreso el paquete económico para 2011 se debe aprovechar para establecer las mejores políticas públicas que fortalezcan las finanzas sin la necesidad de incrementar la carga tributaria, pero aumentando la eficiencia en la asignación de los recursos gubernamentales en programas de alta y probada rentabilidad social. De no concretar cambios que realmente estimulen el mercado interno y se vean reflejados en mayores empleos y mejor remunerados, las posibilidades de que el dinamismo que muestra la actividad económica se pierda son elevadas, y que en el segundo semestre el crecimiento sea menor a 4 por ciento P.C. mercado interno, política fiscal, Sector agroalimentario, pilar del aparato productivo Héctor A. Chávez Maya La producción y el comercio agroalimentario están demostrando una enorme vitalidad y confirmando el potencial del sector agropecuario para convertirse en motor del desarrollo nacional, aseguraron los titulares de las secretarías de Economía (SE), Agricultura (Sagarpa) y Reforma Agraria (SRA). En el marco del Foro Global Agroalimentario organizado por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), el encargado de la SE, Bruno Ferrari, consideró que el sector agroalimentario es un pilar del aparato productivo nacional, por lo que es necesario consolidarlo como motor del crecimiento económico. Dijo que la dependencia a su cargo trabaja en una agenda que permita fortalecer al sector a través de la modernización del campo, tanto en sus procesos productivos como en los mecanismos de distribución. P.C. sector agroalimentario, sector agropecuario Aumentó desempleo mundial más de 30 millones en 3 años: OIT Zenyazen Flores Ante el "gran desempleo mundial", la Organización Internacional del Trabajo (OIT) estimó que en los próximos diez años se necesitarán más de 440 millones de nuevas plazas para absorber a quienes se incorporen al mercado laboral. La desocupación en el orbe aumentó en más de 30 millones de personas desde 2007. Así, a la fecha existen alrededor de 210 millones de personas sin empleo, lo que representa el nivel más alto de la historia. Tan sólo entre 2007 y 2009, México perdió 900 mil puestos, y esto lo convierte en uno de los países más afectados por la dependencia económica de Estados Unidos y por la desocupación global luego de la crisis económica. P.C. mercado laboral, empleo, OIT El Reforma Descarta Harbor depresión económica Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 septiembre 2010).- Para la semana en curso, el tipo de cambio del peso frente al dólar de Estados Unidos se moverá en un rango principal de 12.80-13.05 unidades por divisa americana, estima un reporte de la consultora Harbor Intelligence. En este

contexto, de acuerdo con analistas de la firma, lo que se vive en la actividad económica del mundo es una desaceleración en la recuperación y no una depresión económica P.C. Harbor, tipo de cambio, depresión Abre dólar en 13.05 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 septiembre 2010).- La semana empieza para los mercados sin catalizadores económicos estadounidenses por el feriado en ese país, pero todavía con el ánimo por los resultados mejores de lo esperado en la nómina no agrícola y una tasa de desempleo en línea con lo previsto por el mercado. En las sucursales del banco comercial Banamex, al menudeo, el dólar de Estados Unidos pierde ante el peso mexicano tres centavos, al venderse en 13.05, y se adquiere en 12.65. También en las ventanillas de BBVA Bancomer, la moneda estadounidense se ajusta a la baja, al comprarse en 12.68 y venderse en 12.98 unidades. La misma tónica se observa en las transacciones que se presentan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, donde el peso gana cuatro centavos respecto al domingo pasado, al ofrecerse el dólar en 12.95 y comprarse en 12.18 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Abre BMV con alza de 0.25% Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 septiembre 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores ha iniciado la jornada al alza, al tiempo que los índices accionarios de Europa se encuentran en zona positiva, a pesar de la ausencia de información económica de referencia para los mercados, por ser festivo en Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC), se ubica en 32 mil 673.96 unidades, lo que implica un avance de 0.25 por ciento respecto al viernes pasado. La operación del mercado de capitales empieza el día con bajo volumen, con 86 mil 900 acciones, por un importe de 698 mil 100 pesos. Las empresas que lograron abrir con los mayores beneficios eran Grupo Mexicano de Desarrollo, con 4.71 por ciento (GMD); Grupo Aeroportuario del Sureste, con 1.20 por ciento (ASUR); y Maxcom Telecomunicaciones, con 1.19 por ciento (MAXCOM). P.C. mercados financieros, bolsa de valores Prevé FMI crecimiento débil para EU y UE París, Francia (6 septiembre 2010).- El crecimiento económico en Europa y Estados Unidos probablemente se mantendrá débil, pese a recientes sólidas cifras de expansión en Europa, principalmente en Alemania, dijo el economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI), Olivier Blanchard, en comentarios publicados este lunes. Una desaceleración de Estados Unidos tendría un impacto automático sobre el crecimiento de Asia en el corto plazo, pero es posible "un desacople" entre los mercados emergentes y las economías ricas en el mediano plazo en la medida que los países de Asia y América Latina tengan un grado mayor de demanda interna, dijo Blanchard al diario francés Le Figaro. P.C. crecimiento débil, FMI, Europa, Estados Unidos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81804.html> Impulsar economía sin más impuestos, reto fiscal en 2011 José Manuel Arteaga Hay una interrogante para 2011: ¿qué impuestos adicionales tendrán que pagar los mexicanos? La frase recorre la mente del padre de familia angustiado por el regreso a clases de sus hijos, de la madre trabajadora que tiene que pagar su hipoteca y de la abuela que necesita comprar los alimentos para la comida del día. La carga impositiva para 2011 estará en el aire hasta que el presidente Felipe Calderón envíe al Congreso su paquete económico para el próximo año, cuya fecha límite es el 8 de septiembre. En tanto, serán días para la especulación, para las ideas al aire; después vendrá la discusión y la pelea por el dinero en el Congreso de la Unión. Especialistas en materia fiscal piden que los alimentos, derivados y procesados, sean eliminados de la tasa cero, para que se les empiece a aplicar una tasa de Impuesto al Valor Agregado (IVA). P.C. política fiscal, paquete económico, IETU, ISR, <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81802.html> CEESP demanda cambio que estimule al mercado De no concretar cambios que en realidad estimulen el mercado interno y se vean reflejados en mayores empleos y mejor remunerados, las posibilidades de que se pierda el dinamismo que muestra la economía son elevadas, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Refiere que la evolución de la economía mexicana ha sido muy favorable en la primera mitad del año, como bien lo estableció el presidente Felipe Calderón en su discurso sobre el Cuarto Informe de Gobierno. Precisamente por ello es que debe aprovecharse la coyuntura para plantear las políticas que contribuyan a mantener este dinamismo y fortalecer realmente la actividad económica, señala en su reporte "Análisis económico ejecutivo". Considera que ahora que se entregará al Congreso el Paquete Económico para 2011, cuyo plazo para hacerlo vence este 8 de septiembre, se debe aprovechar el momento para establecer las mejores políticas públicas que fortalezcan las finanzas. P.C: mercado interno, reforma fiscal, paquete económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81800.html> Vaivenes de la economía En los dos últimos siglos, México ha experimentado riqueza por la explotación de sus recursos naturales, y pobreza por el abuso y mala administración de los mismos. Ahora depende de la economía de EU 1810 De la riqueza al colapso financiero Durante el siglo XVIII, el virreinato de la Nueva España era la colonia más rica del reino español. El historiador Herbert S. Klein asegura que producía más de la mitad del ingreso fiscal bruto que la Corona española obtenía. Buena parte de sus recursos provenían de la minería. Tan sólo entre 1781 y 1800 se obtuvieron 11 mil toneladas de plata. La explotación de este metal precioso era encabezada por las poblaciones de Guanajuato, Real de Catorce, Zacatecas, Real del Monte, Bolaños, Sombrerete, Taxco y Parral. P.C. historia económica <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81805.html> Informe y gasto de gobierno José Luis de la Cruz Gallegos\* Con la presentación del Cuarto Informe de Gobierno y del proyecto de presupuesto para el 2011, el Poder Ejecutivo ha perfilado la perspectiva que guarda sobre la evolución económica y social de México. Una vez que se ha conocido el mensaje y contenido del primer documento se puede inferir que el diagnóstico es benigno con el desempeño de la función pública, al no hacer referencia a los yerros cometidos en la previsión y manejo de la crisis. Sin tocar a fondo aspectos como el de la pobreza e inequidad en la distribución de la riqueza, el informe sólo destaca a una recuperación económica que en algún momento es catalogada como la más grande en 12 años. En materia de empleo se renuncia a revisar las cifras que publica el INEGI y se centra la atención en las proporcionadas por el IMSS, las que tienen nombre y apellido. Con ello el resultado planteado es el de una economía generadora de empleo, a pesar que —de acuerdo al INEGI— la tasa de desocupación del primer semestre de 2010 se encuentra en niveles similares a los registrados el año pasado, en la crisis. P.C. informe de gobierno, pobreza, empleo, educación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81813.html> El G-6 propone IVA general y eliminar el IETU José Manuel Arteaga El Grupo de los Seis (G-6), conformado por especialistas en leyes y finanzas, propondrá al Congreso de la Unión la aplicación de una tasa generalizada en el Impuesto al Valor Agregado (IVA) para todos los bienes

y servicios, con la finalidad de que se instrumente en 2011. Además, pugnarán por la eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa única (IETU), el cual ha causado enormes dificultades al sector. La intención es que se establezca un impuesto corporativo que se fije con base en las utilidades y tenga una tasa menor que el Impuesto Sobre la Renta. &ldquo;Hay que sustituir el IETU por un impuesto mínimo, alterno, basado en renta, en donde se eliminen algunas exenciones y estímulos y a una tasa menor, para que sea un impuesto que vaya muy de la mano con lo que empresa está ganando&rdquo;, plantea el G-6. En el planteamiento se busca eliminar la problemática que enfrentan las empresas de que no se deduzcan los intereses ni el pago de salarios. P.C. IVA, IETU, G-6

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81814.html> CNBV crea mapa de riesgo contra lavado Romina Román Pineda La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) elabora un &ldquo;mapa de riesgo&rdquo; por cada una de las instituciones financieras, a fin de delimitar los puntos más vulnerables al lavado de dinero. Guillermo Babatz, presidente de la CNBV, detalló que esta dependencia realiza inspecciones en materia de &ldquo;blanqueo&rdquo; con una metodología que se basa en riesgos.&ldquo;Lo que hacemos es detectar los puntos potenciales más vulnerables de cada intermediario y es ahí donde nos enfocamos&rdquo;. Antes, dijo, era una revisión más de &ldquo;escritorio&rdquo; y ahora las inspecciones que se focalizan más son a frenar los posibles riesgos. P.C. Comisión Nacional Bancaria y de Valores, dólar, lavado de dinero El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/05/no-ayudas-no-estorbes> Si no ayudas, no estorbes El Cuarto Informe de Gobierno de Felipe Calderón dice que se han generado más de 400,000 empleos durante el 2010. Esta cifra es dramáticamente inferior con la que prometía cuando quería ser Presidente. Votar por Calderón significaba que se iba a convertir en el &ldquo;presidente del empleo&rdquo;, pues iba a generar 1 millón de empleos en cada año de su gestión. Nada más alejado de esta realidad. El análisis económico presentado la semana pasada por el Centro de Investigación Económica Tecnológico de Monterrey en el Estado de México, hace un pronóstico del empleo y en este año se generarían menos de 700,000 empleos, cifra menor a la que se prometió hace más de cuatro años. Este mismo reporte habla de un incremento considerable de la economía informal y de sus efectos sobre las finanzas públicas. P.C. informe de gobierno, empleo, economía informal <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/09/05/riesgo-pais-mexico-liga-dos-semanas-alza> Riesgo país de México liga dos semanas con alza El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 157 puntos base, seis unidades por arriba del nivel previo, con lo que liga su segunda semana al alza. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 69 y tres puntos base durante el lapso referido, al ubicarse en 685 y 213 unidades, en ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al respecto, Grupo Financiero Santander señala que pese a la fuerte volatilidad en los mercados accionarios durante la semana, los niveles de riesgo-país de las economías de la región registraron movimientos moderados. P.C. riesgo país, <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/09/05/no-recesion-tampoco-recuperacion> No es recesión, tampoco recuperación Washington DC. No es una recesión, pero tampoco puede decirse que sea una recuperación. En vez de eso, la economía estadounidense &ldquo;camina sobre agua&rdquo;. Junto con otros datos económicos de la semana pasada, el reporte del empleo de julio evidenció la ambivalencia de la economía, que no crece lo suficiente para abatir la tasa de desempleo, pero tampoco puede afirmarse que se esté hundiendo en una nueva recesión. Datos del Departamento del Trabajo indicaron que la tasa de desempleo subió en julio a 9.6%, una décima por encima de la tasa de junio. El sector privado agregó 67,000 puestos, un poco mejor de lo anticipado por analistas, aunque muy por debajo del mínimo de 200,000 que requiere la economía para mantener el ritmo de crecimiento de la fuerza laboral. P.C. empleo, recesión, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/09/05/muerte-lenta-union-europea> La muerte lenta de la Unión Europea Washington DC. La Unión Europea experimenta una muerte que no es dramática o súbita, sino tan lenta y constante que un día no muy lejano voltearemos la vista al otro lado del Atlántico para darnos cuenta de que el proyecto de integración europea que dimos por bueno durante medio siglo sencillamente ya no existe. La declinación europea es en parte económica. La crisis financiera ha impuesto una carga excesiva sobre muchos integrantes de la UE y las elevadas deudas nacionales junto a la incertidumbre sobre la salud de los bancos continentales significan mayores problemas en el futuro inmediato. Pero esos líos no son nada en comparación con un problema más grave. De Londres a Berlín a Varsovia, Europa vive la renacionalización de la vida política, donde los países exigen el retorno de la soberanía que alguna vez voluntariamente cedieron en aras de un ideal colectivo. P.C. Unión Europea, crisis financiera La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/06/index.php?section=economia&article=024n1eco> Cayó 5% el volumen del crudo refinado en el país Israel Rodríguez Fallas de los servicios principales en las refinerías de Salina Cruz y Tula, y ajustes a los programas de producción en las de Cadereyta, Salamanca y Tula, fueron algunas de las causas por las cuales el volumen total de crudo procesado en el Sistema Nacional de Refinación (SNR) disminuyó 5 por ciento, equivalente a 87 mil barriles, para situarse en un millón 265 mil barriles diarios durante el primer semestre del año, revelan datos difundidos en el cuarto Informe de gobierno. Lo anterior cobra especial relevancia si se considera que México importa cuatro de cada 10 litros de gasolinas que se consumen. P.C. crudo, refinerías, importaciones, producción, PEMEX <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/06/index.php?section=economia&article=025n1eco> Deuda pública, 33.6% del PIB; su carga, &ldquo;de las más bajas del mundo&rdquo;: Hacienda Víctor Cardoso La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) confirmó que, efectivamente, la deuda bruta total del sector público del país representa 33.6 por ciento del producto interno bruto (PIB), como dio a conocer el Centro de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Sin embargo, la dependencia federal matizó: &ldquo;El peso de la deuda pública en la economía mexicana continúa siendo uno de los más bajos del mundo&rdquo;. La dependencia afirmó que la conducción de la deuda pública ha sido &ldquo;responsable&rdquo;, y debido a ello, apuntó, &ldquo;durante 2009 y 2010 las acciones en la materia se orientaron a satisfacer las necesidades de financiamiento del gobierno federal al menor costo posible, sin afectar la sana evolución de las finanzas públicas&rdquo;. P.C. deuda pública, PIB, finanzas públicas El País <http://www.elpais.com/articulo/economia/Obama/lanza/plan/crear/empleo/reforma/250000/kilometros/carreteras/vias/>

elpepueco/20100906elpepueco\_6/Tes Obama lanza un plan para crear empleo con la reforma de 250.000 kilómetros de carreteras y víasEL PAÍS - Madrid - 06/09/2010 El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunciará hoy un ambicioso plan para reformar las infraestructuras del país con el objetivo de ayudar a la creación de empleo y atajar el grave deterioro del mercado laboral de la primera potencia mundial. Según el discurso que prevé dar el presidente esta tarde adelantado por la Casa Blanca, el plan contará con una dotación inicial de 50.000 millones de dólares (38.800 millones de euros) del dinero de los contribuyentes y se prolongará durante los próximos seis años para "mejorar y ampliar" la red de carreteras, los aeropuertos y poner en marcha el tren de alta velocidad. En total, cerca de 250.000 kilómetros de vías en todo el país. Hoy se celebra en Estados Unidos el Día del Trabajo (Labor Day), pero con cerca de 15 millones de desempleados y una tasa de paro del 9,6%, Obama tiene poco que festejar. Para hacer frente a este deterioro, que a su vez supone una de las claves para evitar el riesgo de una recaída en la recesión de la economía del país, la Casa Blanca ha fijado su atención en la inversión en infraestructuras, que tienen una utilización intensiva de mano de obra y un rápido impacto en el empleo. Además, aunque la Ley de Recuperación (Act Recovery) dotada con 787.000 millones de dólares (611.000 millones de euros al cambio actual) ya preveía una importante partida para las infraestructuras, la Casa Blanca destaca que el plan anunciado hoy "es diferente", ya que incluye una perspectiva a largo plazo en las inversiones en obra pública. P.C. empleo, infraestructura, Obama, Estados Unidos [http://www.elpais.com/articulo/espana/pueblos/recibiran/ano/2053/millones/euros/empleo/agrario/elpepueco/20100906elpepunac\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/espana/pueblos/recibiran/ano/2053/millones/euros/empleo/agrario/elpepueco/20100906elpepunac_6/Tes)

Los pueblos recibirán este año 205,3 millones de euros para empleo agrarioEL PAÍS - Sevilla - 06/09/2010 Los municipios andaluces recibirán este año 205,3 millones de euros para el plan de empleo agrario (antiguo PER), un 0,9 por ciento más que en 2009 (203 millones), y de los que la Junta financiará 52,8 millones para pagar conjuntamente con las diputaciones los materiales. El consejero de Gobernación y Justicia, Luis Pizarro, y la titular de Hacienda y Administración Pública, Carmen Martínez Aguayo, han suscrito esta mañana con los presidentes de las ocho diputaciones provinciales andaluzas los convenios de colaboración para financiar los materiales del programa de fomento del empleo agrario correspondiente a 2010. La Junta aporta 52,8 millones, prácticamente la misma cantidad que en 2009, y las diputaciones contribuyen con 13,8 millones a financiar los materiales para llevar a cabo las obras de infraestructuras en los municipios andaluces. P.C. empleo agrario, infraestructura